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Avanza meta de exportaciones agro para este año.- El Secretario de SAGARPA, 
José Calzada Rovirosa, Informó que la meta de los 33,000 millones de dólares por 
exportaciones "avanza" y hasta el mes de noviembre se tiene un reporte del valor 
por 31,500 millones de dólares, "seguramente llegaremos".  Así lo expresó durante 
la presentación de la "México Alimentarla Food Show 2017" junto con el vocero de 
la República, Eduardo Sánchez, donde Informó que se espera en una sola edición 
alcanzar ventas por 18,000 millones de pesos, pues asistirán "grandes 
compradores" de 34 países. Calzada Rovirosa afirmó que nuestro país ha 
avanzado de manera importante en la producción de alimentos, gracias a las 
inversiones que se han hecho en las últimas dos décadas en infraestructura, por lo 
que buscan colocar más alimentos a través de este tipo de eventos en donde 
productos como miel, coco, cacao, tequila o mezcal se vuelven un importante 
atractivo. Con relación al proceso de negociación del TLCAN, Calzada Rovirosa 
aseveró que el intercambio agroalimentario con EU es de conveniencia, al registrase 
ventas de México por 24,000 millones de dólares y compras a ese país de 18,000 
millones, por lo que enfatizó la importancia de continuar y mejorar este acuerdo para 
beneficio de productores y consumidores de ambos países.- El Economista, 42 E y N 
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México se consolida en producción alimentaria.- Eduardo Sánchez, coordinador 
de Comunicación de la Presidencia, informó que nuestro país volverá a ser la sede 
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de la Feria Agroalimentaria más importante de América Latina: México Alimentaria 
Food Show 2017, cuyo invitado especial es Canadá. En conferencia conjunta con 
José Calzada, secretario de SAGARPA, el vocero dijo que nuestro país se ha 
especializado en productos de alta demanda y resaltó que "hoy por hoy, México 
ocupa la décimo segunda posición en producción alimentaria a nivel global", y en 
2016 se consolidó como el décimo exportador de alimentos del mundo, lo que 
generó ingresos por 29 mil millones de dólares por las exporta dones en este rubro. 
Destacó que la realización de un segundo evento de esta clase, del 7 al 9 de 
diciembre, confirma "el liderazgo agroalimentario de México en América Latina y el 
posicionamiento de nuestra marca país en los mercados alimentarios". En tanto, 
Calzada aseguró que la expo es de las 10 más importantes a nivel mundial y 
representa una ventana de productos nacionales para los demás países.- La Razón, 

11 / Excélsior, 17 / El Sol de México, 9- A / Publimetro, 10 

 

 

 

Peligrosa, ocurrencia de López Obrador, señala Gobernación.- La propuesta de 
Andrés Manuel López Obrador de otorgar amnistía a criminales es una ocurrencia 
muy peligrosa, no sólo porque lastima a las víctimas, sino porque convierte al 
Estado mexicano en cómplice, en criminal, afirmó el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong. El vocero del Gobierno de la República, Eduardo 
Sánchez, rechazó de manera tajante la propuesta de amnistía para integrantes del 
crimen organizado, pues eso propiciaría la impunidad contra la que tanto han 
luchado autoridades y la población. Cuestionado sobre el tema durante el anuncio 
que hizo en la Residencia Oficial de Los Pinos en compañía de José Calzada 
Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura, de la Expo México Alimentaria Food 
Show 2017, dijo: "Nos parece muy mala idea".- El Universal, 8-A / Crónica, 4 / Milenio, 9 
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Agro mexicano, en el sitio 11 global.- México ocupa la onceava posición en 
producción de cultivos agrícolas a nivel mundial y la sexta en ganado bovino, 
informó Eduardo Sánchez, coordinador general de Comunicación Social de 
Presidencia. "Somos el primer productor de aguacate en el mundo, el sexto de caña 
de azúcar y el tercero en producción de fresa, entre muchos otros productos que 
hablan bien de la calidad de lo que produce nuestra gente en el campo mexicano", 
dijo en conferencia conjunta con José Calzada, titular de la SAGARPA.- El 

Financiero, 15 

 

Consumidores serán los más afectados si fracasa TLCAN: Sagarpa.- El 
secretario de Agricultura, José Calzada, dijo que EU compra diariamente mil 500 
millones de pesos de alimentos a México, que ya es el 12 productor de alimentos a 
nivel mundial. Calzada Rovirosa dijo que en materia agroalimentaria, el TLCAN 
funciona bien. ¿Para qué tratar de arreglar algo que no está descompuesto?, dijo. 
EU compra diariamente mil 500 millones de pesos de alimentos a México, 
principalmente hortalizas, cervezas y berries, que son ya el tercer agroproducto 
mexicano de mayor exportación. Acompañado del vocero de la Oficina de 
Presidencia, Eduardo Sánchez, José Calzada aseguró que México es décimo 
segundo productor de alimentos en el mundo y que exporta sus productos a 150 
países.- Milenio / Marco Mares / 20 Minutos / Calle México / Jornada unam / Portal Politico  

 

SAGARPA busca continuidad del TLCAN.- La SAGARPA buscará que se 
mantenga prácticamente sin modificaciones el Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte (TLCAN) respecto del sector agroalimentario, ya que considera 
que ha dejado buenos dividendos para el país. Este año se perfila que los 
productores agroalimentarios del país alcancen una cifra de 33 mil millones de 
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dólares de exportaciones, con un superávit sobre las importaciones de 4 mil millones 
de dólares, estimó esta dependencia; 80% de dichas exportaciones se hacen al 
mercado de Estados Unidos (EU), con el que se discute la posible cancelación o 
refrendo del TLCAN. José Calzada, titular de SAGARPA, sostuvo que los 
consumidores en el país vecino son los que más se pronuncian por seguir en este 
tratado, ya que gustan de los productos mexicanos Cancelarlo sería perjudicial para 
EU y México, aseguró..- La Jornada, 18 

 

Los Capitales por Edgar González Martínez.- Las exportaciones agroalimentarias 
de México al mundo se incrementa 12 por ciento de forma anual; en el 2016 llegaron 
a 29 mil millones de dólares y este año, se prevé que suman 33 mil millones de 
dólares, gracias a la suma de esfuerzo y voluntad de los trabajadores del campo y 
del Gobierno de la República, lo que demuestra que ya se sentaron las bases para 
que este sector sea una historia de éxito, como lo asegura el secretario de 
Agricultura, José Calzada Rovirosa. Al presentar la feria México Alimentaria 2017 
Food Show, en la Residencia Oficial de los Pinos, en compañía del Vocero de la 
Presidencia Eduardo Sánchez Hernández, Calzada Rovirosa, destacó que a 
principios de noviembre se habían exportado 31 mil 500 millones de dólares en 
productos agroalimentarios, gracias a estrategia de diversificación de mercados que 
logró, entre otros resultados, aumenta nueve veces la venta de alimentos a países 
de la Península Arábiga.- El Sol de México, 6-F 

 

Gente Detrás del Dinero /  Agroalimentaria globa. por Mauricio Flores.- Lo que 
puede mostrar el secretario José Calzada es el éxito de una política pública-
transexenal-, para impulsar la producción agropecuaria que ha colocado a México 
como un exportador global, que venderá alimentos por unos 33 mil millones de 
dólares en 2017, con crecimiento anual de 12%. México alimenta al mundo, tiene 
pendientes productivos, pero encontró la ruta para el campo.- La Razon, 21 

 

Teléfono Rojo / Buenas cuentas del infonavit y campo por José Ureña.- Otro 
sector con positivos altos es el agroalimentario. Su tasa anual es de 12 por ciento, 
sus exportaciones en este año van en 31 mil 500 millones de dólares y la meta es 
alcanzar 33 mil, informó el secretario José Calzada.- 24 Horas, 4 

 

Pepe Grillo / Buenas cuentas.- El sector agroalimentario de México ha entregado 
buenas cuentas a lo largo de la actual administración. Los números lo avalan. 
Registra un crecimiento sostenible anual del 12 por ciento en sus exportaciones. 

Esas exportaciones se traducirán en un rendimiento de 33 mil millones de dólares 
para el final del año, lo que convierte a la actividad en una de las más rentables del 
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país. El secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, dijo que el marco del 
TLC ha dejado buenos dividendos en ambos lados de la frontera y que lo mejor para 
ambas naciones es optimizarlo y seguir adelante.- Crónica, 47 

 

Rozones / México es potencia agroalimentaria.- La buena noticia es que el 
campo mexicano está imparable y ya están sentadas las bases para que su 
desarrollo se detone más en los próximos años. José Calzada, titular de 
SAGARPA, reconoció el esfuerzo de los productores que lograron exportar este 
año la cifra histórica de 33 mil millones de dólares. Con ello México se encuentra 
convertido en una historia de éxito para el mundo.- La Razón, 2 

 
Los Bazucazos de Ubaldo 
José Calzada Rovirosa asegura que el comercio agroalimentario de México y 
Estados Unidos es de conveniencia, al registrar el país ventas de 24 mil millones de 
dólares y compras por 18 mil millones, de ahí la importancia de continuar y mejorar 
el Tratado de Libre Comercio.(La Razón de México / Internet, Opinión, 04:25, 06/12/2017) 

 

MONITOREO 

Difundido el 5 de diciembre 2017 

  

SECRETARIO 

  

Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, sobre el Food Show 

2017 
05/12/2017 Radio: Enfoque Financiero con Alicia Salgado, 100.1 Mhz. FM, 19:24 hrs. 

Alicia Salgado, locutora: Vamos directamente con el secretario de Agricultura José 

Calzada Rovirosa, es el titular de la Sagarpa, es secretario de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación; me lo tengo que escribir para 

decirlo, Pepe, ¿cómo estás?, secretario. 

José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa: Está muy largo el nombre, mi 

querida Alicia, me da mucho gusto saludarte. 

Alicia Salgado: A mí también, mucho. Ya estamos a punto del inicio de la Feria 

Expo Alimentaria Food Show 2017. 

José Calzada Rovirosa: Así es, va a ser esta semana del 7 al 9, jueves, viernes y 

sábado en el Centro Banamex; es la segunda emisión que tenemos de la México 

Alimentaria Food Show en la que se van a dar cita este año, Alicia, 800 productores 

http://intelite.mx/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=65404545
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del campo mexicano, en su mayoría pequeños y medianos productores de todo lo 

que te puedas imaginar, desde miel, aguacate, carne de res, carne de cerdo, 

camarones, etcétera. 

Y nosotros sabemos de antemano que va a ser un gran éxito, esperamos recibir 

unas 60 mil personas que nos estén visitando durante los próximos días, y al final 

de toda la jornada que tendremos en estos tres días, Alicia, nosotros estimamos 

que estaremos vendiendo aproximadamente unos 18 mil millones de pesos en sitio, 

nada más en esa pequeña feria, 18 mil millones de pesos que van a parar a manos 

de productores del campo mexicano. 

Alicia Salgado: En arreglos que se concreten ahí, ¿no?, pero podrían extenderse, 

que es lo que pasó en el Food Show anterior, o sea, una cosa fue lo que esos tres 

días se cierra y después todo lo que se va concretando. 

José Calzada Rovirosa: Sí porque ven en compradores, como tú bien lo 

mencionas, vienen compradores de 34 países, vienen 150 empresas grandes a 

comprar productos mexicanos, no solamente de nuestros mercados tradicionales 

como pudiese ser Estados Unidos y Canadá, sino que también vienen compradores 

asiáticos, vienen compradores árabes, vienen bastantes compradores de Japón y 

de China, a quienes ha interesado mucho los productos mexicanos. 

Vienen también coreanos, a quienes ya estamos vendiendo, como ya lo platicaba 

contigo hace tiempo, carne de cerdo, etcétera. Es decir, esta feria agroalimentaria 

sirve con una gran ventana para que el mundo conozca la calidad de los productos 

mexicanos y establezcan comunicación, enlaces comerciales con los productores 

mexicanos, y así incrementar la diversificación de nuestros productos a otros 

lugares. 

Alicia Salgado: Hace un ratito entrevistábamos al titular del INEGI con relación a la 

nueva carta de vegetación del país, que es impresionante, y sobre todo por la exacta 

dimensión que tiene para ubicar pastizales, agricultura; yo creo que ya nada más 

nos falta en costas las localizaciones claras de pesca, por ejemplo, que es otro de 

los temas a revisar. Pero ¿qué tan útil es esto?, porque hace unos días me hiciste 

llegar un libro que es extraordinario que tiene todo lo que producimos en México. 

José Calzada Rovirosa: El atlas agroalimentario. 

Alicia Salgado: El atlas agroalimentario. 

José Calzada Rovirosa: Los trabajos que… 

Alicia Salgado: Y además una caja de oro molido, llámese, póngase igual, 

aguacate. 
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José Calzada Rovirosa: Qué rico, ¿no? 

Alicia Salgado: Aquí me lo estaban volando; de hecho me lo volaron unos, que 

todo es oro molido el aguacate hoy. 

José Calzada Rovirosa: A ver, son aguacates de Michoacán que nos 

proporcionaron los propios productores. Y es una muestra de lo que México está 

haciendo y está haciendo bien, con respecto al resto del mundo. 

Estas cartas que tú mencionabas que hace INEGI y algunas otras dependencias 

para nosotros son una gran orientación, porque además nos permiten reformar 

nuestras medidas para no deforestar, conservar el terreno agrícola bien; pero 

también sin llegar a erosionar nuestros suelos y deforestar nuestras selvas, porque 

eso es finalmente perjudicial para el medio ambiente. 

De hecho, estamos firmando un documento y se envió una iniciativa al Congreso 

precisamente para que no existan apoyos por parte de las dependencias, en este 

caso particular de Sagarpa, que sirvan como incentivos algunas personas, ya sea 

en ganadería o en agricultura para talar bosques, para deforestar y finalmente 

convertir en áreas agrícolas; sino conservar lo que tenemos y aprovecharlo bien. 

Alicia Salgado: Ésa es una gran noticia, ¿pero la iniciativa quedó, está en la 

Cámara de Diputados? 

José Calzada Rovirosa: Está en Diputados, pero está caminando muy bien; la 

verdad es que todo mundo lo ve con simpatía y con la necesidad de tener esta gran 

radiografía, que respetemos absolutamente todos, precisamente para no otorgar 

incentivos que finalmente generen deforestación. 

Alicia Salgado: Aquí nos diste la gran nota de que México podría estar exportando 

este año comercio, productos agroalimentarios por 33 mil millones de dólares; es 

una cantidad extraordinaria y sí tienes razón, creo que todavía le sigue, el petróleo 

tampoco te deja tal superávit porque tenemos déficit ahorita con la importación. 

Así es de que prácticamente se convierte fuera de las manufacturas automotrices, 

o a lo mejor de la venta de cervezas, en la principal fuente de exportación mexicana; 

pero aún en la cerveza la cebada ha sido clave, ¿no? 

José Calzada Rovirosa: Sí, en esos 33 mil millones de dólares sí incluye la cerveza 

como productos agroalimentarios. La cerveza es un caso de éxito impresionante, 

Alicia; mira, hoy revisaba las cifras, el año pasado México produjo 10 mil 500 

millones de litros de cerveza, lo que equivale a llenar el estadio Azteca diez veces, 

o diez estadios aztecas llenos de cerveza. 

Imagínate, ésa es la potencia que tiene México para producir cerveza, somos el 
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tercer productor y el primer exportador de cerveza del mundo. Hoy, una de cada 

cinco cervezas extranjeras en el mundo son mexicanas. 

Y creciendo, es decir, ése es un ejemplo, pero podamos dar muchos otros a tu 

audiencia como es el caso del jitomate, ya mencionábamos el aguacate, o el éxito 

que está tenido el tequila, o algunos otros productos en los cuales en el pasado 

éramos deficitarios y hoy somos superavitarios, como es el caso de carne de bovino. 

El año pasado ya exportamos 220 mil toneladas de carne de bovino, y Rusia quiere 

comprarnos 300 mil; no tenemos 300 mil toneladas más para venderle a Rusia, por 

eso estamos invirtiendo en incrementar el número del hato ganadero para producir, 

tener más pie de cría, producir más becerros y finalmente poder exportar mucho 

más carne al mundo. 

Alicia Salgado: El crecimiento que ha tenido sector en lo que va del año es como 

del 11, 10%, ¿crees que concluya con un una tasa superior? 

José Calzada Rovirosa: En cuanto a exportaciones, sí 

Alicia Salgado: No, en cuanto a crecimiento agrícola, el crecimiento del sector 

agroalimentario. 

José Calzada Rovirosa: Agroalimentario crece aproximadamente al 4%, es decir, 

el doble de lo que crece la economía nacional, más o menos; a veces un poquito 

más, un poquito menos, pero estamos creciendo al doble de la economía nacional, 

y lo que crece sí al 12, Alicia, son las exportaciones. Es decir, este año creceremos 

al 12% y llegaremos a 33 mil millones de dólares seguramente. 

Alicia Salgado: No me quiero ir sin antes pedirte un favor. 

José Calzada Rovirosa: Sí, como no. 

Alicia Salgado: ¿Cuál es tu opinión de Meade? 

José Calzada Rovirosa: Excelente. Fue compañero mío de gabinete y lo conozco 

hace muchos años, es una gente correcta, es una gente decente, que hace bien las 

cosas por México, es un buen mexicano y me parece que lo que México necesita 

es gente con conocimientos, con vocación, gente buena. 

Alicia Salgado: Gente buena, tú lo dices, pero ¿podrá cargar como independiente 

llegando al PRI como un no militante, sino como un simpatizante con toda la carga 

que tiene el partido? Tú has sido priista siempre. 

José Calzada Rovirosa: Yo sí he sido priista siempre, pero aquí a Pepe lo han 

recibido de verdad con cariño, tú viste el evento del domingo, fue un evento bonito, 

muy lucido, él muy sincero en sus expresiones, muy auténtico en su actuar y ha 

caído muy bien la nominación de Pepe Meade; la verdad es que yo estoy muy 
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contento. 

Alicia Salgado: Muchísimas gracias, Pepe Calzada Rovirosa, secretario de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Secretario, gracias. 

José Calzada Rovirosa: Larguísimo. Alicia, te esperamos en la expo. 

Alicia Salgado: Ahí voy a estar. 

José Calzada Rovirosa: Y a todas las personas que nos escuchan. 

Alicia Salgado: En primera fila, a primera hora. 

José Calzada Rovirosa: Eres muy gentil, Alicia, gracias. 

Alicia Salgado: Muchísimas gracias, José Calzada. 
05/12/2017 Radio: Enfoque Financiero con Alicia Salgado, 100.1 Mhz. FM, 19:24 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021471nc.mp3 

  

Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa con 

Imagen Noticias con Francisco Zea (Canal 118 Cable) 

Ø    Francisco Zea, conductor: Y mire en el Día Internacional del Suelo, que 

precisamente tiene mucho que ver con la agricultura, también tenemos una visita 

muy especial en este estudio. Y le quiero informar que del 7 al 9 de diciembre se va 

a realizar aquí en la Ciudad de México la II Edición de la Expo México Alimentaria 

2017, y vamos a hablar al respecto, por supuesto con el Titular de la SAGARPA, 

el Secretario José Calzada. Pepe, ¿Cómo estás? bienvenido. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Bien, Paco. 

Muchas gracias, con el gusto siempre de saludarte y bueno, con buenas noticias, 

porque como -tú bien mencionas- del 7 al 9 de diciembre, es decir, ya esta semana, 

en el Centro Banamex vamos a tener la segunda exposición de la México 

Alimentaria 2017, se van a congregar gran parte de los grandes productores de 

México, también hay pequeños y medianos, 800 productores van a venir, 

esperamos unos 60 mil visitantes es en el Centro Banamex. 

Ø    Conductor: Es enorme ¿no? 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Es enorme. México no tenía una feria, es 

decir el Gobierno Federal no tenía una feria agroalimentaria de estas dimensiones, 

somos el décimo exportador de alimentos del mundo, el décimo segundo productor 

de alimentos y era necesario, el presidente de la República nos dio instrucciones de 

que hiciéramos una gran congregación, porque esto sirve no solamente para 

vender, esto es una gran ventana al mundo, para hacerles saber precisamente a los 

compradores de todas las partes del mundo de que México produce con calidad, 

con inocuidad y que tenemos alimentos sanos que pueden llegar a sus mesas. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021471nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021471nc.mp3
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Ø    Conductor: Oye Pepe, es importante platicar de esta feria, pero es importante 

también el platicar un poco de cómo está el campo en este momento, ¿no? mucho 

se dijo que después del TLC el campo mexicano había desaparecido, lo cual me 

parece que no es cierto ¿no? Hay problemas políticos eso es innegable, pero 

finalmente me parece que el campo mexicano está vivo. La seguridad alimentaria 

en nuestro país, garantizada. Cuéntale en un poco a la gente, las cifras… 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Creciendo, la seguridad alimentaria 

creciendo, la verdad es que México nunca había producido tantos alimentos como 

hoy, como en este momento, el valor de la producción del campo en México es de 

95 mil millones de dólares, somos el décimo segundo productor la verdad es que 

vamos creciendo, nuestras exportaciones crecen 12% por año, es decir, es una cifra 

muy importante y el crecimiento del sector agroalimentario crece al doble de lo que 

crece la economía nacional. Digo son algunos de los datos relevantes del sector, 

pero, además esto ha sido posible gracias a dos cosas fundamentales -desde mi 

particular punto de vista- el primero tiene que ver con la mecanización y la 

innovación que se ha incorporado al campo mexicano, el campo mexicano no es el 

mismo, no es el tradicional que teníamos en los años 90. 

Ø    Conductor: ¿Cuántas hectáreas ya están tecnificadas en el país? 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Mira, tenemos, por ejemplo, de riego tenemos 

6.5 millones de hectáreas, de los 22 millones de hectáreas sembradas que tenemos 

en nuestro país. Se han incorporado tractores, mecanismos y ciencia al campo, el 

campo es ciencia, es semillas científicas, etc., es más ciencia que esfuerzo en este 

momento; entonces, hemos avanzado enormemente, tan es así que hoy tenemos 

una balanza superavitaria, siempre importábamos, Paco, más alimentos de los que 

exportábamos durante 20 años prácticamente el TLC importamos más de lo que 

veníamos, a partir del 2015 tenemos una balanza superavitaria a favor de México, 

por ejemplo, el año pasado exportamos 29 mil millones de dólares, importamos 26 

mil, es decir, tenemos a nuestro favor tres mil millones de dólares; este año vamos 

exportar 33 mil millones de dólares y yo creo que el superávit va llegar a los cuatro 

mil millones de dólares. 

Ø    Conductor: ¿Estás preocupado, en algún momento, de lo que pueda pasar con 

la renegociación del TLC en materia del campo en México? 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Nos hemos ocupado, Paco, porque la verdad 

es que ha habido propuestas sobre la mesa particularmente de los EU que para 

México son inaceptables, por ejemplo, hay un tema que se llama temporalidad, que 
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significaría que en la época de cosecha de ciertos productos o de ciertos cultivos en 

los EU, México tendría limitaciones para poder exportar los productos, es decir, 

cupos, cuotas o aranceles, y eso México no lo ha aceptado, México ni siquiera ha 

entrado a la discusión, tanto México como Canadá, porque eso rompe con el espíritu 

de un tratado comercial, que significa que lo que vale es la competitividad del país 

o la competitividad de la gente. 

Ø    Conductor: Y competitividad del producto, también, y lo puedes ver finalmente 

en las tiendas al detalle en los EU, el producto mexicano, pues con perdón, pero es 

un producto de altísima calidad y de muy buen precio. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: A ver, nosotros exportamos, Paco, nada más 

para darnos una idea, exportamos mil 500 millones de pesos de comida EU diario. 

Ø    Conductor: Eso es una locura. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Mil 500 millones de pesos; el año pasado le 

exportamos a EU 24 mil millones de dólares de producto, el principal, la cerveza, la 

cerveza, México es el tercer productor de cerveza del mundo y el principal 

exportador. Ahorita revisaba algunos datos, el año pasado México produjo 10 mil 

500 millones de litros de cerveza, es para llenar 10 veces el estadio Azteca de 

cerveza, es lo que produce México, somos una gran potencia; te puedo decir 

después de cerveza, tequila, exportamos 400 litros de tequila por minuto al mundo, 

y del total de la producción, el 70% lo exportamos, porque es un producto muy 

demandado, muy preciado, muy vendido de fuera de nuestras fronteras. Y así te 

puedo decir, del jitomate; te puedo decir del aguacate, los principales productores 

del mundo, es decir ¿Qué ha pasado en el campo mexicano? Es que pasamos de 

una agricultura tradicional a una agricultura tecnificada, pasamos de volumen, antes 

la producción mexicana se media en volumen, hoy se mide en valor, y eso significa 

que a la gente les llegue más dinero a los bolsillos por su esfuerzo. 

Ø    Conductor: Pepe, México Agroalimentaria 2017, es en el Centro Banamex, y de 

verdad que va a estar impresionante, estaba yo leyendo los datos y va a ser enorme, 

porque vas a tener en el Padow, vas a tener el Centro de Convenciones, va a ser 

todo el conjunto del Centro Banamex que es el Hipódromo de las Américas, lo vas 

a tener lleno. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Vamos a tenerlo lleno, por ejemplo, en la 

pista, del Hipódromo, en la parte central, vamos a tener una exhibición de ganado, 

va a haber mil cabezas de ganado, está abierto al público, las personas que quieran 

ir con sus familias, nos gustaría mucho, porque además es importante que todos 
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conozcamos juntos lo que estamos produciendo en México. 

Ø    Conductor: Y se aprende, de verdad, se aprende muchísimo. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Se aprende muchísimo. Por ejemplo, en tres 

días, Paco, nosotros tenemos el análisis que los vendedores mexicanos, los 

productores mexicanos, van a estar vendiendo 18 mil millones de pesos de sus 

productos, 18 mil millones de pesos, nada más en tres días, hay mujeres 

productoras, por ejemplo, de miel son las grandes campeonas de la Expo, el año 

pasado fueron -a ver- la locura, fue padrísimo, ver sus productos como los vendían, 

como los colocaban a los mercados europeos, a los mercados asiáticos, a los 

países de la Península Arábiga, grandes expositores de carne de res, de carne de 

cerdo, carne de ave; legumbres, hortalizas, hortalizas es -me parece- que de lo más 

preciado en esta Expo. Entonces, los invitamos a que vayan con nosotros, el señor 

presidente de la República va a inaugurar el evento el jueves a las 12:00 del día, y 

ahí en adelante va a haber muchas pláticas, tenemos también algunos 

conferencistas de talla internacional que van a venir a darnos su punto de vista de 

cómo está México incrustado en este momento en el comercio internacional, y qué 

le espera a México en el futuro, que seguramente será un buen augurio. 

Ø    Conductor: Maravilloso del 7 al 9 de diciembre, en el Centro Banamex, puede 

ir cualquier persona para aprender o también quién esté interesado en venderle a 

esta parte de la economía nacional. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: A esta parte de la economía, que además es 

buen negocio, Paco. 

Ø    Conductor: Pues, Pepe Calzada, Secretario de SAGARPA, muchísimas 

gracias. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Al contrario, muchísimas gracias por este 

espacio. 

Ø    Conductor: Te lo agradezco mucho, gracias. 

Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Gracias, Paco, muy buen día. 
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017008345nc.mp4 
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Se registrado 59 impactos del Boletín 413.- “Crecen exportaciones 

agroalimentarias de México al mundo 12 por ciento al año: SAGARPA”. 
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Radio: 9 

TV: 14 

Boletín 413.- “Crecen exportaciones agroalimentarias de México al mundo 12 

por ciento al año: SAGARPA”. El sector agroalimentario de México registra un 

crecimiento sostenible anual del 12 por ciento en sus exportaciones y duplica el 

crecimiento de la economía nacional, con lo que se consolida como un ramo 

productivo estratégico para el país, informó el secretario de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa. En 

conferencia de prensa, acompañado del coordinador general de Comunicación 

Social y Vocero del Gobierno de la República, Eduardo Sánchez Hernández, el 

titular de la SAGARPA destacó que este año el último reporte contabiliza ventas al 

exterior por 31 mil 500 millones de dólares, por lo que se espera cumplir con las 

expectativas de comercio agroalimentario al mundo por de 33 mil millones de 

dólares. El secretario José Calzada indicó que en esta tendencia favorable inciden 

acciones de política pública y estrategias de diversificación de mercados para la 

venta y compra de alimentos e insumos agropecuarios, así como los esquemas de 

promoción a diferentes países del mundo y la Expo México Alimentaria 2017, lo 

anterior sin dejar de reconocer la importancia del intercambio comercial 

agroalimentario entre México y Estados Unidos. En este contexto, precisó que en 

2015 el país exportó alrededor de 26 mil millones de dólares y al año pasado 29 mil 

millones, con un superávit en la balanza comercial agroalimentaria de cerca de 

cuatro mil millones de dólares con el mundo y seis mil millones de dólares con 

Estados Unidos, ubicándose éste como el principal socio comercial, seguido de la 

Unión Europea, Canadá, Japón, China y países de la Peninsular Arábiga. En la 

Residencia Oficial de los Pinos, el secretario José Calzada detalló que hoy México 

exporta nueve veces más alimentos a Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, 

Kuwait y Qatar que en 2005, y sus exportaciones agroalimentarias totales a la 

Península Arábiga de enero a agosto de 2017 ascendieron a un nivel histórico de 

40.9 millones de dólares, esto representa un crecimiento de 71 por ciento con 

respecto al mismo período del año anterior. En relación al proceso de negociación 

del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), Calzada Rovirosa 

aseveró que el intercambio agroalimentario con Estados Unidos es de conveniencia, 

al registrase ventas de México por 24 mil millones de dólares y compras a ese país 

de 18 mil millones, por lo que subrayó la importancia de continuar y mejorar este 

acuerdo para beneficio de productores y consumidores de ambos países. 
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PORTALES 

El Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, anunció la 

próxima edición de Expo Agroalimentaria 2017, que se realizará del 7 al 9 de 

diciembre en la ciudad de México, en donde se esperan ventas por 18 mil millones 

de pesos. En conferencia, el funcionario de SAGARPA, dijo que para esta segunda 

edición se espera la participación de 800 productores, muchos de ellos pequeños y 

medianos, así como 60 mil personas. Esto, añadió, es un atractivo muy interesante 

"por qué esta feria representa una ventana de los productos agroalimentarios al 

mundo", ya que es la feria más importante de América Latina y una de las 10 más 

importantes a nivel global. 
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RADIO 

México alcanzará la cifra de 33 mil mdd en venta de productos del campo, 

indicó el titular de la Sagarpa José Calzada Rovirosa 

Patricia Betaza, locutora: México va alcanzar la cifra histórica de 33 mil millones 

de dólares en venta a productos del campo, dice el secretario de Agricultura José 

Calzada. 

José Eduardo Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa: El TLC funciona y funciona 

bien, en materia agroalimentaria y ese es un punto que nosotros hemos defendido 

en las mesas inclusive, gran parte de estos puntos de vista los compartimos con 

Canadá. 
05/12/2017 Antena Radio Express 107.9 Mhz. FM 14:00 hrs. 
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TV 

Presentan la Expo México Alimentaria 2017 

http://almomento.mx/crecen-exportaciones-agroalimentarias-mexico-al-mundo-12-ciento-al-ano-sagarpa/
http://almomento.mx/crecen-exportaciones-agroalimentarias-mexico-al-mundo-12-ciento-al-ano-sagarpa/
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/mantiene-crecimiento-sector-agropecuario-sagarpa
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/mantiene-crecimiento-sector-agropecuario-sagarpa
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-crecieron-veces-mas-que-el-pib-en-2016.html
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-crecieron-veces-mas-que-el-pib-en-2016.html
http://alsegundo.mx/principal/expo-agroalimentaria-2017-estima-ventas-por-18-mil-mdp-para-productores/
http://alsegundo.mx/principal/expo-agroalimentaria-2017-estima-ventas-por-18-mil-mdp-para-productores/
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/crecen-12-cada-ano-exportaciones-del-sector-agroalimentario-senala-jose-calzada
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/crecen-12-cada-ano-exportaciones-del-sector-agroalimentario-senala-jose-calzada
http://indicepolitico.com/crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-al-mundo-12-por-ciento-al-ano-sagarpa/
http://indicepolitico.com/crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-al-mundo-12-por-ciento-al-ano-sagarpa/
http://www.vanguardia.com.mx/articulo/mexico-espera-ventas-por-961-millones-de-dolares-en-feria-food-show-2017
http://www.vanguardia.com.mx/articulo/mexico-espera-ventas-por-961-millones-de-dolares-en-feria-food-show-2017
http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/784-crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-m%C3%A9xico-al-mundo-12-por-ciento-al-a%C3%B1o-sagarpa.html
http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/784-crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-m%C3%A9xico-al-mundo-12-por-ciento-al-a%C3%B1o-sagarpa.html
http://hojaderutadigital.mx/crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-al-mundo-12-por-ciento-al-ano-sagarpa/
http://hojaderutadigital.mx/crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-al-mundo-12-por-ciento-al-ano-sagarpa/
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/311182-crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-al-mundo-12-por-ciento-al-ano-sagarpa.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/311182-crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-al-mundo-12-por-ciento-al-ano-sagarpa.html
https://cconoticias.com/2017/12/05/exportaciones-agroalimentarias-consolidan-al-sector-como-estrategico-video/
https://cconoticias.com/2017/12/05/exportaciones-agroalimentarias-consolidan-al-sector-como-estrategico-video/
https://www.mexicampo.com.mx/crecen-12-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico/
https://www.mexicampo.com.mx/crecen-12-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico/
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016543nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016543nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015747nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015747nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020021nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020973nc.mp3


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

5/12/17 Paralelo 23 (Canal 4) 12:57 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015339nc.mp4 

 

Enlace a la conferencia de prensa en la Presidencia de la República sobre la 

Feria Agroalimentaria 

Claudia Ovalle, conductora: En estos momentos, se está realizando una rueda de 

prensa entre el Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, y el 

vocero del Gobierno de la República Eduardo Sánchez, a quien escuchamos. 

Eduardo Sánchez, vocero de la Presidencia de la República: Siete millones de 

productores agrícolas y, desde luego, a la política de promoción y fortalecimiento 

del sector agroalimentario por parte de la administración del presidente Enrique 

Peña Nieto. Es por ello que nuestro país vuelve a ser la sede para la feria 

agroalimentaria más importante de América Latina, el México Alimentaria Food 

Show, que se llevará a cabo a partir del próximo jueves 7 de diciembre. El año 

pasado nuestro país se consolidó como el décimo exportador de alimentos del 

mundo, lo que generó ingresos por 29 mil millones de dólares por las exportaciones 

de este rubro. Nuestras cervezas, aguacates, jitomates, tequila, carne llegaron a 

150 países de todos los continentes del mundo. En 2015, por primera vez en 20 

años, después de que habíamos sido un país deficitario, un país que importaba más 

alimentos de los que exportaba, México exportó más productos agroalimentarios de 

los que importó, por lo que la balanza comercial del sector reportó -en aquel tiempo- 

un saldo favorable de más de 15 mil 300 millones de pesos, y esto se logró gracias 

a la política que la Sagarpa involucró en todos los productores y que lograron 

incrementar un 20 por ciento la productividad de su tierra. México pasó de ser un 

país que producía 15 toneladas por hectárea a producir 18 toneladas por hectárea. 

En 2016, casi se cuadruplicó este éxito respecto al año anterior, al obtener un 

superávit comercial de alrededor de 57 mil millones de pesos, y para este año las 

cifras pintan aún mejor, pues hemos exportado 74 mil millones de pesos más de lo 

que se ha importado. En esta ocasión, Canadá será el país invitado de honor del 

México Alimentaria Food Show 2017, será una excelente oportunidad para que los 

empresarios y productores de ambos países se familiaricen con la variedad de 

productos y servicios que Canadá y México tienen para ofrecer. Para el Gobierno 

de la República es de gran valor que los productores de ambos países fortalezcan 

sus relaciones pues esto contribuye a fortalecer los vínculos de entendimiento entre 

dos importantes socios comerciales y, desde luego, naciones amigas. A 

continuación, el maestro José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015339nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015339nc.mp4
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Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, nos dará más detalles sobre 

este evento de clase mundial que será inaugurado por el presidente de la República, 

licenciado Enrique Peña Nieto, este próximo jueves. Pepe. 

José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Sí, muchas gracias. 

Tenemos un video preparado, por favor, Paco, para mostrarlo por favor. 

Video: Llegó la feria más grande del sector agroalimentario. El evento donde se dan 

cita: productores, inversionistas, compradores y público en general para conocer y 

potenciar las bondades productivas de nuestro país. Nuestro campo tiene mucho 

que ofrecer, qué enseñar. Ven y conoce a los protagonistas del sector, sé parte del 

esfuerzo de México. La fiesta alimentaria más completa del país se abre al mundo. 

Expo Agroalimentaria 2017. 

José Eduardo Calzada Rovirosa: Muchas gracias. Primero, agradecerle a mi 

amigo Eduardo Sánchez, muchas gracias. Estimado Eduardo, amigo de muchos 

años, por esta oportunidad de compartir con los medios de comunicación el inicio 

de esta Expo Agroalimentaria 2017, que se llevará a cabo -como bien se ha 

mencionado- del 7 al 9 de diciembre en el Centro Banamex. Es la segunda ocasión 

que el Gobierno de la República, por instrucciones del señor presidente de la 

República, lleva a cabo este importante encuentro. México antes no tenía una 

exposición del Gobierno federal de estas características, había expresiones 

individuales por parte de los gobiernos de los estados, pero en esta ocasión se 

congregarán aquí en el Centro Banamex, 800 productores, muchos de ellos, 

pequeños y medianos productores, estarán con nosotros visitándonos durante estos 

tres días, aproximadamente, 60 mil personas. Hemos hecho el cálculo que en el 

curso de esta Expo Agroalimentaria, el Gobierno mexicano podría vender 18 mil 

millones de pesos, únicamente en esta exposición, lo cual para los productores es 

un atractivo muy interesante porque esta Feria representa una ventana de los 

productos agroalimentarios al mundo. Ya es la Feria Agroalimentaria más 

importante de América Latina y es una de las diez Ferias Agroalimentarias más 

importantes del mundo, está la altura de lo que México es hoy en materia de 

producción del campo mexicano. Somos como bien mencionó nuestro amigo 

Eduardo Sánchez, somos el décimo segundo productor de alimentos del mundo, 

somos el décimo exportador de alimentos del mundo, estamos llegando ya a 150 

países, las exportaciones crecen año con año, aproximadamente 12% y el sector 

primario en México, incluyendo el sector de agroalimentos crece aproximadamente 

al doble de lo que crece la economía nacional, es decir, es un sector exitoso que ha 
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pasado de ser un sector importante en la economía a un sector estratégico para la 

vida económica nacional porque de ella dependen o viven, trabajan en el sector 

agroalimentario aproximadamente siete millones de personas a quienes la Sagarpa, 

por instrucciones del señor presidente de la República, pues destina recursos 

fundamentalmente para los temas de tecnificación y mecanización para incrementar 

la productividad en el campo mexicano. La entrada será entrada libre a esta Expo 

Agroalimentaria, adicionalmente al pabellón de alimentos de la exposición de 

productos tendremos también un gran pabellón en el Infield del Hipódromo en donde 

va a haber una expresión de animales vivos, va a haber aproximadamente mil 

cabezas de ganado; están los ganaderos prácticamente todo el país aquí 

representados durante estos días, lo cual va a servir como un incentivo adicional 

para que muestren sus ganados, las mejoras genéticas que se han llevado a cabo 

a través de los años y también puedan llevar a cabo transacciones comerciales. 

Como bien se mencionó, el país invitado es Canadá, con Canadá tenemos un 

comercio muy vigoroso, el año pasado exportamos mil 844 millones de dólares, a 

Canadá le compramos mil 300 millones de dólares, con ellos tenemos un superávit 

en nuestra balanza comercial cercano a los 500 millones de dólares, lo cual nos 

pone en una muy buena posición pero con ellos tenemos una magnífica relación y 

comunicación, precisamente por ello el señor  Lawrence MacAulay estará aquí con 

nosotros, el ministro de Agricultura, tendrá una participación, inclusive en el evento 

inaugural, en el cual nos acompañará el señor presidente de la República y 

expresará -porque así me lo ha dicho en privado- la buena relación, la buena 

amistad y cordialidad que existe entre nuestras naciones y también la vocación de 

que ambas naciones continúen comercializando productos del sector primario. Con 

los Estados Unidos, hemos tenido -como ustedes saben- un comercio muy vigoroso, 

de los 29 mil millones de dólares que exportamos el año pasado al mundo, 

aproximadamente 24 mil millones de dólares fueron hacia los Estados Unidos; 

importamos 18 mil millones de dólares de Estados Unidos, les exportamos 24 mil, 

tenemos una balanza superavitaria con los Estados Unidos, cercana a los seis mil 

millones de dólares, este año nosotros estimamos que las exportaciones totales de 

productos del campo mexicano podrán llegar a los 33 mil millones de dólares en 

términos generales y que nuestro superávit comercial que será histórico en México 

podrá llegar a los cuatro mil millones de dólares. El sector agroalimentario está 

creciendo y está creciendo bien, ustedes han escuchado, han visto que ha habido 

un gran debate con respecto a la renegociación del Tratado de Libre Comercio, 
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nosotros lo que hemos mencionado particularmente con nuestra relación y 

vinculación con los Estados Unidos es que es un comercio de conveniencia, a los 

dos nos conviene comerciar productos del campo, como lo hemos venido haciendo, 

somos buenos para vender, somos buenos para comprar, somos buenos vecinos, 

diariamente a los Estados Unidos le vendemos mil 500 millones de pesos de 

comida, diario, y esta relación, nosotros consideramos debe perdurar. Los 

productores de los Estados Unidos también han expresado su punto de vista; somos 

grandes compradores de maíz, particularmente de maíz amarillo, les compramos 

cerca de 13 millones de toneladas; compramos carne de cerdo, carde de ave, 

etcétera. Y aquí estarán en esta Expo Agroalimentaria muchos compradores de los 

Estados Unidos que quieren seguir incrementando esta canasta de compras que 

año con año le hacen a México. Junto con todo ello, la diversificación que nos ha 

instruido el señor presidente de la República va caminando bien. Nuestro principal 

socio comercial en temas del agro es Estados Unidos, le sigue la Unión Europea, 

posteriormente está Canadá, muy cerca le sigue también Japón, incrementándose 

las ventas a China, particularmente en lo que tiene que ver con cárnicos, carne de 

cerdo, carne de res. Y hemos aperturado el mercado de la Península Arábiga, 

ustedes recordarán que el año pasado les platicábamos que estábamos iniciando 

esa ruta de venta a los cuatro países que visitó el señor presidente de la República 

a principios del año pasado, la concretamos -ventas, en una visita posterior que 

hicimos funcionarios de Sagarpa acompañados de 40 productores mexicanos- este 

año las ventas a los países de la Península Arábiga de productos agroalimentarios 

crecieron 42% o han crecido 42 por ciento. Ya estamos cerca de venderles 50 

millones de dólares y nosotros consideramos que en los próximos cinco años 

México le puede llegar a vender a los cuatro países que visitó el señor presidente 

de la República de la Península Arábiga mil millones de dólares. Se podrían 

constituir como un destino muy importante, un destino muy destacado de las ventas 

de los productos agroalimentarios en nuestro país. Por ello, amigas y amigos 

aprovechamos este gran espacio, esta gran ventana para invitar a las personas, a 

los ciudadanos que quieran ir, que tengan deseos de ver lo que México está 

produciendo y exportando al mundo durante los días 7, 8 y 9 de diciembre en el 

Centro Banamex. 

Eduardo Sánchez: En su primera reunión que tuvo lugar el año pasado, cerca de 

50 mil productores, compradores, inversionistas, emprendedores, universitarios y 

público en general, asistió a la exposición México Alimentaría, para la edición que 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

se inaugura el próximo jueves se espera la afluencia de 60 mil personas, con la 

participación de 150 compradores internacionales, provenientes de 34 países y cien 

compradores nacionales, se estiman que se concretarán ventas por 18 mil millones 

de pesos, dos mil millones de pesos más que en 2016 en beneficio de los 

productores del campo y de los emprendedores agroindustriales mexicanos. Con 

Canadá como invitado especial, México se consolida como proveedor hacia 

mercados que demandan productos de la mejor calidad y apegados a estándares 

internacionales cada vez más exigentes, es decir, sustentables, socialmente justos 

y económicamente responsables, por ejemplo, en 2016 las exportaciones 

agroalimentarias de México hacia Canadá aumentaron 11.2%, alcanzando ventas 

por más de mil 800 millones de dólares; además, hoy por hoy México ocupa la 

décimo segunda posición en producción alimentaría a nivel mundial, la décimo 

primera en producción de cultivos agrícolas y la sexta de ganado bovino. Nuestro 

país se ha especializado en productos de alta demanda, por ello, hoy somos el 

primer productor de aguacate del mundo, el sexto de caña de azúcar y el tercero en 

producción de fresa, entre muchos otros productos que hablan bien de la calidad de 

la que produce nuestra gente en el campo mexicano. La realización de un segundo 

evento de esta clase, refirma el compromiso de México con la apertura comercial y 

con las ventajas del libre comercio. Esta exposición confirma, además, el liderazgo 

agroalimentario de México en América Latina y el posicionamiento de nuestra marca 

país en los mercados alimentarios más competitivos del mundo. Es un orgullo, lo 

que los productores mexicanos han logrado en estos años, aquí está la muestra de 

una alianza virtuosa entre productores y gobierno. Por un lado, tenemos el 

profesionalismo, la capacidad y la alta calidad de los productores mexicanos y por 

la otra un gobierno que genera condiciones para que estos productores las puedan 

aprovechar. Los resultados están a la vista, vamos juntos por más resultados 

durante el sexto año de gobierno. Por su atención, muchas gracias. 

Moderador: Vamos a dar pie a la sesión de preguntas y respuestas, antes 

queremos... 

Conductora: Pues ahí está la invitación que hacen tanto el vocero del Gobierno de 

la República Eduardo Sánchez, como el Secretario de Agricultura José Eduardo 

Calzada Rovirosa, para esta México Alimentaría 2017 que va a empezar este 

jueves, jueves, viernes y sábado, que se va a realizar en la Ciudad de México donde 

se prevé atraer un gran mercado alimentario hacia nuestro país. 
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017013105nc.mp4 

5/12/17 Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 11:13 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017013105nc.mp4
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http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015177nc.mp4 

5/12/17 Excélsior Informa (Canal 127 Cable) 11:15 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015654nc.mp4 

5/12/17 De Ida y Vuelta 13:00 a 13:30 (Canal 40) 13:00 hrs. 

México se consolidó como el décimo exportador de alimentos en 2016 
05/12/2017 Televisión: Es Negocio con Carlos Mota, C-40 Abierta, 14:25 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016946nc.mp4 

 

Teaser, México se consolidó como el décimo exportador de alimentos en 2016 

Óscar Mario Beteta, conductor, OMB: En 2016 México se consolida como el décimo 

exportador de alimentos en el mundo.  
05/12/2017 Televisión: Los Personajes de la Noticias con Óscar Mario Beteta, C-40 Abierta, 13:32 hrs.  

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016162nc.mp4  

  

Todo listo para la Expo Alimentaria Food Show 2017 

Síntesis:  

La segunda edición de la Expo Alimentaria Food Show 2017 reunirá a 800 

productores agroalimentarios nacionales. El secretario de Agricultura, José Calzada 

Rovirosa, informó que es una de las diez ferias agroalimentarias más grandes del 

mundo. El país invitado de este año será Canadá. 
05/12/2017 Televisión: Es Noticia con Hannia Novell, C-40 Abierta, 20:35 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021862nc.mp4  

  

Todo listo para la Expo Alimentaria Food Show 2017 

Síntesis:  

La segunda edición de la Expo Alimentaria Food Show 2017 reunirá a 800 

productores agroalimentarios nacionales. El secretario de Agricultura, José Calzada 

Rovirosa, informó que es una de las diez ferias agroalimentarias más grandes del 

mundo. El país invitado de este año será Canadá. 
05/12/2017 Televisión: Es Noticia con Hannia Novell, C-40 Abierta, 20:35 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021862nc.mp4  

  

Consumidores serán los más afectados si fracasa TLCAN: SAGARPA 

México tiene una posición firme y digna en la renegociación del TLCAN, y si no se 

alcanzaran acuerdos en materia agroalimentaria los más afectados serían los 

consumidores de ambos países, independientemente del daño ocasionado a los 

productores, aseguró el Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada 

Rovirosa. "En este debate hablan mucho los gobiernos, mucho los productores, 

pero poco se escucha a los consumidores; me parece que la gran batalla que 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015177nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015177nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015654nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017015654nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016946nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016946nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016162nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021862nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021862nc.mp4
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debemos de dar los países es por los consumidores; es decir allá consumen 24 mil 

millones de dólares de lo que les exportamos, y aquí consumimos 18 mil millones 

de dólares. Forma parte de nuestra canasta de alimentos en México y en los EU", 

dijo en conferencia de prensa en la que anunciaron la realización de la EXPO 

AGROALIMENTARIA MÉXICO ALIMENTARIA FOOD SHOW.José Eduardo 

Calzada Rovirosa dijo que, en materia agroalimentaria, el TLCAN funciona bien. 

EU compra diariamente mil 500 millones de pesos de alimentaos a México, 

principalmente hortalizas, cervezas y berries, que son ya el tercer agro producto 

mexicano de mayor exportación. 
  

PORTALES 

http://www.milenio.com/politica/jose-calzada-rovirosa-expo-alimentacia-tlcan-campo-eduardo-sanchez-

milenio-noticias_0_1079292227.html?print=1 

http://www.20minutos.com.mx/noticia/305690/0/defendera-mexico-con-dignidad-su-posicion-en-

renegociacion-del-tlc/ 

http://www.callemexico.com/monedero/defendera-mexico-dignidad-posicion-renegociacion-del-tlcan/ 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/12/05/sagarpa-buscara-continuidad-de-tlcan-7064.html 

https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/defendera-mexico-con-dignidad-su-posicion-en-

renegociacion-del-tlcan 

TV 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017570nc.wmv 

05/12/2017 TV: Once Noticias 14:00 hrs. C-11 Abierta 14:02 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016991nc.wmv 

05/12/2017 TV: Milenio Noticias Tarde 1ra C-120 (IZZI) Paga 14:27 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017875nc.wmv 

05/12/2017 TV:  Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) Paga 15:17 hrs. 

  

José Calzada Rovirosa aseguró que México tiene una posición firme en la 

renegociación del TLCAN 

El secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa aseguró que México tiene una 

posición firme y digna en le renegociación del TLCAN y si no se alcanzarán los 

acuerdos en materia agroalimentaria los más afectados serían los consumidores de 

ambos países. 
05/12/2017 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. con Víctor Martínez, C-120 (IZZI) Paga, 17:23 

hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020137nc.mp4  

  

  

Titular de la Sagarpa consideró que no es necesario cambiar el TLCAN en 

materia agroalimentaria 

José Luis Arévalo, conductor: Por su parte, José Calzada Rovirosa consideró que 

http://www.milenio.com/politica/jose-calzada-rovirosa-expo-alimentacia-tlcan-campo-eduardo-sanchez-milenio-noticias_0_1079292227.html?print=1
http://www.milenio.com/politica/jose-calzada-rovirosa-expo-alimentacia-tlcan-campo-eduardo-sanchez-milenio-noticias_0_1079292227.html?print=1
http://www.20minutos.com.mx/noticia/305690/0/defendera-mexico-con-dignidad-su-posicion-en-renegociacion-del-tlc/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/305690/0/defendera-mexico-con-dignidad-su-posicion-en-renegociacion-del-tlc/
http://www.callemexico.com/monedero/defendera-mexico-dignidad-posicion-renegociacion-del-tlcan/
http://www.callemexico.com/monedero/defendera-mexico-dignidad-posicion-renegociacion-del-tlcan/
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/12/05/sagarpa-buscara-continuidad-de-tlcan-7064.html
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/12/05/sagarpa-buscara-continuidad-de-tlcan-7064.html
https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/defendera-mexico-con-dignidad-su-posicion-en-renegociacion-del-tlcan
https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/defendera-mexico-con-dignidad-su-posicion-en-renegociacion-del-tlcan
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017570nc.wmv
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017570nc.wmv
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016991nc.wmv
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016991nc.wmv
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017875nc.wmv
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017875nc.wmv
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020137nc.mp4
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no es necesario cambiar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte en 

materia alimentaria. Aseguró que los principales afectados por un posible fin del 

acuerdo comercial serían los consumidores y los productores de ambos países. 

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa: Afectaría al consumidor, los 

productores también evidentemente y afectaría también las balanzas de ambas 

naciones; pero fundamentalmente al productor, porque sustituir alimentos, tú 

puedes sustituir muchas cosas, pero sustituir alimentos de un país tan cercano, de 

un país que produce a precios cómodos para el consumidor y de magnífica calidad, 

porque México es de los cinco países con mejor estándar de sanidad e inocuidad 

de los productos en el mundo, es muy difícil sustituirlo por otro. 
05/12/2017 Televisión: Las Noticias de las 17:00 hrs. con José Luis Arévalo, C-4 Abierta, 17:21 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017019963nc.mp4  

  

José Calzada Rovirosa aseguró que México tiene una posición firme en la 

renegociación del TLCAN 
05/12/2017 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs.  con Josué Becerra, C-120 (IZZI) Paga, 17:23 

hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020137nc.mp4  

RADIO 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017018539nc.mp3 

05/12/2017 RADIO: Formato 21 de las 15:00 hrs. 15:55 hrs. 

  

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, se mostró optimista ante 

negociaciones del TLCAN 

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, señaló que los consumidores resultaría 

afectados si el TLCAN fracasa. Asimismo, se mostró optimista ante las 

negociaciones de dicho tratado. En tanto, comentó que se esperan ventas por 18 

mil mdp durante la Expo Alimentaria que se realizará en la CDMX este mes. 
05/12/2017 Radio: Formato 21 de las 15:00 hrs.Jesús Escobar Tovar, 1110 Khz. AM, 16:52 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017019347nc.mp3  

  

El titular de la Sagarpa José Calzada Rovirosa señaló que no se debe arreglar 

algo que no está descompuesto al referirse al TLCAN 

Patricia Betaza, locutora: El secretario de Agricultura José Calzada dijo que, en 

relación al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, que no se debe tratar 

de arreglar algo que no está descompuesto, es lo que él opina. Víctor Raúl Ramírez, 

adelante, buenas tardes. 

Víctor Raúl Ramírez, reportero: El secretario de Agricultura, Ganadería, 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017019963nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020137nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017018539nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017018539nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017019347nc.mp3
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Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación José Calzada Rovirosa aseguró que el 

Tratado de Libre Comercio de América del Norte representa un acuerdo de 

conveniencia para México, Estados Unidos y Canadá; y en el caso de que se 

suspendan las regulaciones, los más afectados serán los consumidores. Al 

presentar en la residencia oficial de Los Pinos la Expo Agroalimentaria México 2017, 

que se llevará a cabo los próximos 7, 8 y 9 de diciembre en la Expo Banamex, el 

funcionario acompañado del vocero de la presidencia de la república Eduardo 

Sánchez pidió por ello que el TLCAN se mantenga como está en el rubro de venta 

de alimentos. 

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa: ¿Para qué tratar de arreglar algo que 

no está descompuesto? El TLC funciona y funciona bien en materia agroalimentaria, 

y ése es un punto de vista que nosotros hemos defendido las mesas; inclusive, gran 

parte de estos puntos de vista los compartimos con Canadá en el sentido de que el 

espíritu del TLC es precisamente el libre comercio, que prevalezca el más 

competitivo. 

Víctor Raúl Ramírez, reportero: Por otra parte, el titular de la Sagarpa anunció que 

en el presente año México logrará vender al mundo 33 mil millones de dólares en 

productos del campo, lo que representa una cifra histórica. 
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016842nc.mp3 

05/12/2017 Antena Radio Express107.9 Mhz. FM 14:22 hrs. 

 

El titular de Sagarpa señaló que el TLCAN no se debe reparar 

El titular de Sagarpa señaló que el TLCAN no se debe reparar y que de llegarse a 

finalizar, los más afectados serían los consumidores. 
05/12/2017 Radio: Antena Radio 3ra Emisión con Enrique Lazcano, 107.9 Mhz FM, 19:24 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021443nc.mp3  
05/12/2017 Radio: Alfredo Romo en 88.9 con Raúl González Soto, 88.9 Mhz. FM,  17:33 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020088nc.mp3  

  

Comentario de Luis Fernando Haro, colaborador, sobre el evento México 

Alimentaria Food Show 2017 

Carlos Mota, conductor: Estamos ahora, en la línea telefónica con nuestro 

colaborador Luis Fernando Haro, director del Consejo Nacional Agropecuario. 

Hablaremos, precisamente, sobre el México Alimentaria Food Show 2017. 

Cómo estás, Luis Fernando, buena tarde. 

Luis Fernando Haro, colaborador: Buenas tardes, Carlos. Un gusto en saludarte 

a ti y a todos los televidentes. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016842nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017016842nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017021443nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017020088nc.mp3
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Carlos Mota: Háblanos de la relevancia de este evento, ¿por qué es tan importante 

y vital para ustedes? 

Luis Fernando Haro: Mira, tal como se comentaba ahorita, tanto por el vocero de 

la Presidencia, como el secretario de Agricultura, el sector agroalimentario, nuestro 

país, en México, está teniendo gran dinamismo y lógicamente también esto está 

haciendo un referente a nivel internacional sobre la presencia de los productos 

agroalimentarios en el mundo. 

Esta feria y esta exposición agroalimentaria viene siendo básicamente un punto de 

encuentro de negocios del sector agroalimentario, como ya se mencionó ahorita, 

también el más grande en América Latina, y viene siendo un escaparate para 

mostrar lo que estamos haciendo bien, en México, en el sector agroalimentario. 

Son más de 750 expositores que se darán cita en estos tres días de esta exposición, 

que esa la segunda edición, que de hecho la inició por iniciativa del secretario de 

Agricultura Pepe Calzada (sic) que daba el inicio de esta México Alimentaria. 

Tiene productores del sector agrícola, del pecuario, del sector agroindustrial, del 

sector pesquero, del sector acuícola, tanto de la pesca y la acuacultura, también de 

insumos y servicios. 

De hecho ya tenemos confirmada la presencia de más de cien compradores 

nacionales y alrededor de cien compradores internacionales en donde en el marco 

de este importante México Alimentario Food Show, se realizarán ruedas de 

negocios. 

Como se comentaba ahorita, esperamos que en el marco de esta feria, se puedan 

concretar y cerrar ventas por más de… en estos días por un valor de más de 18 

millones de pesos en estos tres días, entonces es algo importante, Carlos. 

También incluyen el tema de programas gastronómico, también hay que mostrar la 

parte solamente lo que producimos cómo hacemos los platillos, en México, y que 

también la gente tenga la oportunidad de participar y degustar también con algunas 

degustaciones. 

Carlos Mota: Oye, Luis Fernando, te quiero preguntar, de todo lo que nos describes 

¿hay algún subsector, algún área en particular en donde observes que puede entrar 

en un patrón de mayor crecimiento, una oportunidad mayor que detectes para 

algunas de las áreas de todo el sector? 

Luis Fernando Haro: Sí, definitivamente, mira. Lo que está creciendo más en las 

posibilidades de mercado internacional es el sector hortofrutícola, o sea vemos con 

muy buenos ojos el tema de la aceptación de los productos no solamente de 
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aguacate que es un embajador, el aguacate en el mundo, sino tenemos berries, 

tenemos otras frutas y hortalizas que se están exportando ya  a más de 150 países 

y que ahorita en el ámbito de todas estas negociaciones que estamos realizando, 

es un escaparate excelente para la diversificación de los mercados agroalimentarios 

y también la oportunidad para muchos de los sectores cárnicos, carne de res, carne 

de puerco, algunos otros productos como productos del mar que están teniendo 

cada vez una aceptación mayor en la calidad y la inocuidad de productos y es lo 

que queremos mostrar en esta México Alimentaria Food Show 2017.  

Carlos Mota: Les va a ir muy bien. Luis Fernando gracias por hablar, explicarnos, 

la relevancia de este evento y éxito con ello como siempre. 

Luis Fernando Haro: Muchísimas gracias, Carlos, y los esperamos ahí del 7 al 9 

de diciembre en el Centro Citibanamex para que... es al público en general también 

para que tengan la oportunidad de que vean lo que estamos haciendo en México en 

el sector agroalimentario y los resultados positivos que estamos tendiendo 

Carlos Mota: Buenísimo, gracias, un abrazo, Luis Fernando, nos vemos por acá 

después. 

Luis Fernando Haro: Muchas gracias, Carlos. 
05/12/2017 Televisión: Es Negocio con Carlos Mota, C-40 Abierta, 14:27 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017548nc.mp4 

  

SECRETARÍA 
 

Desplegado de SAGARPA. –Ven a ser parte del esfuerzo de México. México 
Alimentaria Food Show 2017, el encuentro de negocios agroalimentarios más 
importante de Latinoamérica. –El Economista, 17 

  

Desplegado SAGARPA. –Para que tus productos del campo sean de clase 
mundial. Acércate a SAGARPA. –El Sol de México, 13-A / El Universal, 2-A / El Financiero, 

21 /24 Horas, 7 / El Economista, 23 / La Razón, 29 

 

A través de los números (El Foro).-  31, 500 millones de dólares reporta el sector 

agroalimentario en ventas al exterior en el  2017, lo que significa un crecimiento de 

12% respecto al año anterior, y espera cumplir la meta de 33,000 mdd. Economista, 

70 

Entregaron recursos destinados a la modernización del Distrito de Riego 01.- 

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017548nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_05122017/05122017017548nc.mp4
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El gobernador Martín Orozco Sandoval entregó recursos por 23.8 millones de pesos 
a la Asociación de Usuarios Junta de Aguas del Distrito de Riego 01, derivados de 
aportaciones estatales y federales a través de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), a fin de continuar con las obras de modernización y tecnificación de 
este proyecto, así como para la adquisición de una retroexcavadora: "El campo es 
un detonante fundamental de la economía local, por lo que en esta administración, 
nuestro objetivo ha sido rescatarlo e impulsarlo para hacerlo más productivo y 
consolidarlo para que en el estado tengamos una agricultura cien por ciento 
sostenible y en esta tarea, el agua es uno de los componentes esenciales". Al 
evento de entrega de apoyos también asistieron el delegado federal de la 
SAGARPA, Raúl Landeros Bruni y el representante de la Conagua, Manuel Ortiz 
Pérez. Con estos recursos se consolida la tecnificación de la zona 15 y 17 del 
Distrito de Riego, una superficie de 450 hectáreas.- La Jornada. 10 

 

La Estrategia Nacional de Educación Financiera ( 2a. Parte Agronegocios).-  
Los efectos de la educación financiera en los grupos sub atendidos o restringidos 
de los servicios financieros pueden traducirse en un aumento de la demanda y que 
ésta sea más informada e involucre a un mayor número de usuarios. Se tiene la 
hipótesis de que un aumento de la educación financiera, sobre todo en el sector 
rural, pero también en sectores marginados, puede aumentar el uso de servicios 
financieros en beneficio de estos grupos. Con respecto a la participación en la ENEF 
de las bancas de desarrollo con presencia en el medio rural, como es el caso de 
Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), como integrante de 
la Banca de Desarrollo que coordina la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
se identifican distintas vías. - El Economista, 13 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Meade y los tecnócratas (Serpientes y Escaleras de Salvador García Soto).- 

Donde sí han sido constantes es en mantener al menos a 50 millones de mexicanos 

en pobreza y si se apuran aumentan esas cifras. El campo mexicano está destruido. 

Los apoyos y el enorme presupuesto agropecuario se entregan, casi totalmente, a 

grandes agricultores, en especial a exportadores. De pueblos y comunidades 

indígenas ni hablar, ellos siguen olvidados y en la miseria. Universal, 16-A 

Las áreas agrícolas y los pastizales cultivados cubren alrededor de 24 por 

ciento del territorio nacional.- Reforma, 2-A 

Reprochan complicidad ante explotación agrícola.-  Las autoridades federales y 
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locales en Torreón,  tienen conocimiento de dónde están los campos agrícolas que 

operan en la entidad bajo condiciones infrahumanas, dijo Marcelo Torres, diputado 

local electo que coordinará la bancada del PAN en el Congreso de Coahuila. Julián 

Mejía, representante de la agrupación social Renacer Lagunero, manifestó que la 

recomendación de la CNDH deja muy cuestionado al gobierno de Rubén Moreira. 
Reforma, 13-A 

Un millón de aguacates (Capitanes).- Al aguacate mexicano no sólo le va bien en 

los tradicionales supermercados y centros de abasto, también tiene clientes en el 

ciberespacio, y no son nada despreciables. Le estamos hablando de consumidores 

de China. En el pasado Black Friday se vendieron un millón de aguacates 

mexicanos en sólo ese día, y fue a través de las compras en línea que se realizaron 

por la empresa Tmall, que pertenece a grupo Alibaba, de Jack Ma. La Asociación 

de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam), que 

preside Adrián Iturbide, hizo gestiones mediante un programa de promoción para 

que el fruto nacional se pudiera comercializar en la plataforma. Reforma, 3 Neg. 

Enfrenta a productores permisos para mezcal.- La Denominación de Origen del 

Mezcal a más municipios y estados del País, está enfrentando a diversas 

organizaciones y productores de mezcal Por un lado, el Consejo Consultivo del 

mezcal de Oaxaca puso un recurso de oposición contra la solicitud que hizo 

Aguascalientes para que se le otorgara esa denominación, lo cual se publicó en el 

DOF el pasado 25 de agosto, dijo el coordinador de este consejo, Jorge Vera. 

Agregó que se usó el mismo recurso para la petición de Morelos, el Estado de 

México y un municipio más de Puebla. Reforma, 3 Neg. 

Falso, que el maíz transgénico resuelva el problema alimentario global: 
académica.- La investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y 
directora de la organización Semillas de Vida, Adelita San Vicente, sostuvo que el 
discurso de usar maíz transgénico para solucionar el problema de alimentación es 
equivocado, ya que la causa de la falta de alimentos en México y el mundo son los 
canales de distribución y no a la cantidad de alimento producido. Durante el foro 
Salud, biodiversidad, cultura: la resistencia ante el maíz transgénico en México, en 
Casa Lamm, San Vicente sostuvo que en la actualidad el maíz es el cultivo con 
mayor volumen de producción en el mundo, en gran medida por las características 
biológicas que tiene, así como su nivel de adaptación a distintos ambientes, lo que 
permite su cultivo en Sudamérica, Asia y África. El maíz se emplea también en la 
mayor parte de los productos industrializados, e incluso los refrescos cuentan con 
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ingredientes derivados de este cultivo, lo que lo ha convertido en el producto 
agrícola más importante del mundo..- La Jornada, 39 

Conservan suelos con esquema agrícola.-  Además de los aumentos en la 

producción, la agricultura de conservación es un esquema que permite mantener en 

mejor condición los suelos sobre los que se continuarán produciendo los alimentos.  

Anteriormente, bajo los esquemas tradicionales obtenía entre dos y tres toneladas 

de maíz por hectárea y ahora con la agricultura de conservación llega a volúmenes 

de entre cinco y siete toneladas. Reforma, 3 Neg. 

Campesinos Colapsan la CDMX.- Tres contingentes con cerca de 1,500 

campesinos marcharon de la Segob hacia el aeropuerto capitalino para exigir al 

gobierno el pago de las tierras que, acusan, les fueron expropiadas para construir 

el Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México. Financiero, 56 

El ejido mexicano, la ONU y la FAO (Opinión del Experto de Luis Maldonado 

Venegas).- El desarrollo productivo del campo ha sido insuficiente para incorporar 

a millones de mexicanos al desarrollo del país. El incremento de la producción ha 

sido insuficiente para  frenar el deterioro del sector agropecuario y acabar con la 

pobreza. Creemos que es hora de revertir ese proceso, en beneficio de nuestro 

hombres del campo y de todos los mexicanos. Excélsior, 36 

Apuesta de oro.- La variedad de hass de aguacate a la que Estados Unidos no le 

veía potencial comercial, supo ser aprovechada por los productores michoacanos y 

ahora en el país a esta fruto se le considera como el oro verde, pues es uno de los 

principales artículos agropecuarios de exportación por parte de México a territorio 

estadounidense,. Reforma, 1  

Liconsa aumenta a 400 los municipios donde vende la leche a $1.- El Consejo 
de Administración de Liconsa, encabezado por el Director General de la paraestatal, 
Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, aprobó este lunes ampliar de 300 a 400 los 
municipios del país donde se aplica la estrategia “A peso el litro de leche”, mismos 
que son considerados por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo 
(PNUD), como los de menor índice de desarrollo humano. 203 de ellos se ubican 
en Oaxaca. De acuerdo a un comunicado de prensa, en la Sesión Ordinaria 346, 
por unanimidad y debido al éxito que la estrategia “A Peso el litro” ha tenido en 300 
municipios de 14 estados del país, los integrantes del Consejo de Administración de 
Liconsa dieron el voto de confianza a la propuesta de incorporar otros 100 
municipios a esta estrategia, presentada por Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, 
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quien detalló que la empresa social invertirá un monto superior a 180 millones de 
pesos de recursos propios.- La Jornada, 16, Milenio,9 

Realizan festival del Agave en Silao.- Con la participación de 30 productores de 

tequila y derivados del agave se realizó el Quinto Festival del Agave, al que 

asistieron cuatro mil personas. El subsecretario de Promoción Turística de la 

Secretaría de Turismo del estado de Guanajuato, Octavio Aguilar Mata, asistió al 

evento que se realizó en las instalaciones del Parque Guanajuato Bicentenario de 

Silao. El programa gastronómico "Guanajuato ¡Sí Sabe!" impulsado por la 

Secretaría de Turismo, presentó este encuentro que tuvo por objetivo contribuir al 

desarrollo y la promoción de la cultura y tradiciones en torno al agave y sus 

productos, como fuente esencial para detonar experiencias turísticas en varios 

municipios del estado. Asimismo, pretende proyectar la apertura hacia la 

participación de otros productos tales como el mezcal, el pulque, los destilados y el 

tequila, informó la Secretaría de Turismo estatal, en un comunicado. - El Sol de 

México, 7 

Gasoducto amenaza la actividad pesquera.-  Proyecto millonario afectaría a 250 
mil personas Esta situación que pone en riesgo el sustento diario de los pescadores 
provocó la intención de formar un Frente Unido para exigir al gobierno federal 
construya este gasoducto en otras áreas que no afecten la laguna de Tamiahua, lo 
que también ocasionó hayan tenido reuniones con legisladores para que este 
proyecto que puede alcanzar una inversión de hasta dos mil 500 millones de pesos 
se haga fuera de la laguna. Enrique Barrios se refirió al proyecto petrolero como el 
"tiro de gracia" para los pescadores, ya que la producción deria laguna en la última 
década ha enfrentado problemas de contaminación está azolvada y el paso de un 
gasoducto como el que se pretende instalar acabaría con la pesca y el sustento de 
miles de familias. El pescador señaló que los pescadores se oponen a que el 
proyecto se realice, por lo que solicitarán que lo desvíen a otras áreas fuera de la 
laguna, de lo contrarió los pescadores estarían en todo derecho de protestar y 
manifestarse, e indicó que existen de por medio muchos millones de dólares, pero 
estos no benefician a los pescadores, solo a los políticos y empresarios. - El Sol de 

México, 8 

INFORMACIÓN GENERAL 

Infonavit repartirá réditos históricos de 16 mil 300 mdp.- Al encabezar la 115 
Asamblea General del Infonavit, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que "el 
instituto está más fuerte que nunca" y dicha fortaleza permitirá que por primera vez 
en su historia esté en condiciones de otorgar un dividendo con saldo en la subcuenta 
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de vivienda de 16 mil 300 millones de pesos a los 48 millones de derechohabientes. 
Milenio, 12 Pol. 

 

Registra gestión balance negativo.-   El 71 por ciento de los habitantes de la 
CDMX considera que, durante el gobierno de Miguel Ángel Mancera, la presencia 
del crimen organizado y la violencia en la metrópoli han aumentado mientras que el 
52 por ciento opina lo mismo de la corrupción en el gobierno capitalino. Así lo 
registra una encuesta de REFORMA a mil adultos en la Ciudad.Unicamente el 14 
por ciento de los encuestados considera que la calidad de vida en la CDMX ha 
mejorado durante la gestión de Mancera y más de la mitad opina que la seguridad 
ha empeorado. Reforma, pp y 2 

 

Morena  y AMLO encabezan preferencias en encuesta.-  Después del destape 
de José Antonio Meade como precandidato del PRI para la Presidencia de la 
República, EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo llevó a cabo una encuesta cara a 
cara en vivienda del 1 al 4 de diciembre. La preferencia electoral por partidos refleja 
cambios muy pequeños respecto a la encuesta de noviembre. Morena se mantiene 
como el partido más votado con 24% de las preferencias (-1 respecto a noviembre), 
el PAN, con 18% se mantiene en segundo lugar (-1) y el PRI registra 16% por tercera 
medición consecutiva. Universal, pp y 6 

 

Mikel Arriola, el candidato del PRI para CDMX.- Mikel Arriola, director de IMSS, 
se dijo interesado en la candidatura a la Jefatura del Gobierno de la Ciudad de 
México por el PRI, porque  es el lugar donde puede ser más útil. “En estos días 
habrá definiciones; estoy muy ilusionado y espero que pueda ayudar”, expresó en 
entrevista con Leonardo Curzio para ADN 40. Milenio, 6 Pol. 


